

時事新報

第三千六百六十一號
明治廿四年六月廿五日 (壬午) 本報日
舊曆辛卯五月十八日
日 出 午前四時三十分
入 午後六時五十分
月 入 午前七時八分
出 午後七時八分
日 入 午前七時三十分
出 午後七時三十分
(西曆一千八百九十一年)

時事新報定價

時事新報一年三百六十五日一日休刊セズ其代價
送送料廣告料ハ左ノ如ク
○一月前金五十五圓○三月前金一圓五十圓○六月前金三
○一年前金六圓
○時事新報社ヨリ直接ニ郵便ニテ送付スルモノハ一圓ノ外ニ
五月十五日迄送送料ハ中交
時事新報廣告料續金

一行五圓	一月以上	七以上
一行二圓	一月以上	七以上
一行一圓	一月以上	七以上

月曜日并に大祭祝日の翌日等他新聞紙の休刊日に限り
時事新報配達のため此場合に於ては新聞代價一箇月
前金八圓にして地方に郵送する分は此外に郵便の實費
を申受可し

時事新報社へ報道に付

近來東京府下を始め各府縣に通信社なるもの起りて
より各新聞社に報道を發送し各新聞社は之を受けて紙
面を擴張するより各社同一の記事を掲ぐるものと爲り
ず獨り時事新報社に社員並に通信員の多きを以て新聞
の社に通信を依頼せずとも世間往々此事を知らずし
て通信社にさへ報道すれば本社にも其報道は達する事
と信せらるる方が多きが如し爲りて今日まで行進ひを
したる場合も寡からず就て願ふは今後本社に記事隨
を寄稿せんとせらるる方は直達に本社に向け發送せ
られたし

時事新報

筋書の趣向

影義隊の陣前香烟絶へずして鼠小僧の墓上客多し
を構み奇を好むは人間の通情にして演劇の作者が巧に
其情を穿ち世間の喝采を博する所以なり蓋し演劇は一
種の実術にして此中自から此中の趣味あり局外者の容
易に喝采を容る可きに非ざれども技術上の詮索は暫く別
問題として單に世間の喝采を得る一點より觀察すれば
作者の趣意は時の人情に投ずるに外ならずして能く其
情を穿つを以て趣向の最も巧あるものと云はざるを得
ず今の世に傳はる演劇の筋書は多々徳川時代の作に
して其所謂時代物の中には全く歴史の事實を敷衍して
之に演劇的の趣味を加へたる純粹演劇のものも少なか
らざりし中八九は當代間の出来事を仕組むて之を
錯亂もしくは足利時代の事に附會し其年代人名も違
へども政治の善悪人物の邪正ふれを人々の心に訴へて
歴々實跡を證す可し又世話物と稱するは市井間の瑣事
即ち俠客義盜の類の事實を仕組みたるものにて時代人
物に必しも問ふ所に非ずと雖も自から時代の人口に
突して愉快に感じたる事實を附會したるもの如し思
ふに二千年間歴史の事跡少なきに非ず又社會人事の繁
多奇の種に乏しからずと雖も作者が特に其時代
の事を附會して而も裡面に微妙の意味を寓したるは即
ち時の人情を穿ちたるものにして徳川の時代に於て時
代物其他時勢を寓したる作意が世間の喝采を得たる所
以なる可し抑も強を惡み弱を憐むは普通の人情にして

此人情の赴く所に隨へば時の政府の權力圓滿にして當
局者の得意限りなく俗吏小役人の輩に至るまで威權を
逞ふするは決して愉快の事に非ず勿論其本心に於て
は眞實不平を抱きて時の政府を云々せんなどは思も寄
らざる所なれども唯その耳目に映響する所は情に於て
不快の感なきを得ず即ち強を惡むの人情に外ならず作
者の得意とする所は蓋し此邊にして暴君奸吏時を得て
忠臣義僕の徒が一時、節に苦しむと雖も遂に志を達す
るの狀を寓し又は亡國の遺孤遺臣が千辛萬苦の末、復
令へ其志を遂げざるも死に臨んで萬丈の光炎を吐く
の狀を述べて時代人物は異なりと雖も自から其當代の事
に對照せしむれば人情みれを見て快と稱せざるものあ
る可らず又世話物に至りては單に奇を好むの情に投ず
るに外ならずと雖も徳川の盛時に當りては士庶人の區
別嚴重にして其間の懸隔甚しきのみならず時の士人あ
るものは往々その權力を濫用して平民を虐待するも
なきに非ず人情の不満に堪へざる所なり然るに所謂俠
客義盜の所行を見るに其言行頗る快活にして平民の
爲めに氣を吐き差や人意を強ふるの觀あるが故に時
の人情に於ては竊に其舉動を快とせしむるの意もなき
に非ざる可し即ち時代物と云ひ又世話物と云ひ世間の
喝采を博したる作者の趣向は何れも右の人情に投じて
其技倆を逞ふしたるもの如し左れば今代に於ても
趣向の巧あるを欲すれば先づ人情の赴く所を察するも
と肝要なれども凡そ強を惡み弱を憐むの情は古今の別
ある可らざるが故に作者の趣向は此邊に向て其技倆を
見る可きのみや理論上の見解を別にして單に人情の
點より見れば東京府下の如きは三百年來徳川幕政の下
に其繁昌を維持して百萬の生民各その處に安んじ絶へ
て憂を知らざりしものが維新の一擧、不意に暴虐の變
を見て國家は没落し名實は四散し留て節に死するも
のあり去て往く所を知らざるものあり其亡國の慘狀は
聞くに忍びざる所にして今日に至りても上野、芝に前
代の遺跡を訪ふものは自から昔を忍ぶの情なきを得ず
即ち萬人の情を同する所にして此情の赴く所は即ち
作者の材料を取らざる可き所なり例へば昨年新富に於て
演じたる上野戦争の如き其趣向は敢て新奇なるに非ざ
り演劇としては非難の點も少なからざるものと云へども
も兎に角に一時の喝采を博したるは人情を得たるが爲
めに外ならず之に反して過般同塵にて興行したる京都
騒動の事實の如き事は新ならずるに非ざりと雖も其仕組
の骨子は公武尊卑の大義名分論より今の政府の先望を
稱揚して頻りに徳川の事を卑下するなどを目して都
下の人情に投ずるの趣向と云ふ可らず此一點に於ては
作者の不通を惜まざるを得ず又俠客義盜などの世話物
も世人の好奇心に投ずる一段に於ては從來の仕組にて
選支なきが如くなれども今日時勢も大に異なる所あ
るが故に唯その舊套を襲ふのみにて少しも變化する所
あらざるに於ては人情に適切なるを得べからざる例
へば彼の俠客義盜の所行の如きも往時の人情に於ては

唯強を折き弱を扶くるの一事を以て快と爲したれども
今日は社會の事情次第に變化して當に強者が弱者を壓
するの弊あるのみならず貧富懸隔の勢漸く形を成して
富者は益々富み貧者は益々貧に社會の下流は殺風景を
極め天堂地獄の相違を現世の事相に顯はさんとするは
正に目下の情態にして人情の最も切なる處なれば俠客
義盜の所行なども此邊の事相に附會して暗に其情
を伸ぶるの趣向もあらば從來陳套の所作も更に生面を
開きて今の人情に適し世間の喝采を博するものと疑あ
る可らず作者の最も注意を要する點ある可し我輩は固
より社會政治の事に就て言ふに非ず又演劇の本旨に就
て論ずるに非ず唯筋書の趣向に付き人情の點より一種
の觀察を下し教習を陳するに過ぎざるのみ

愛知縣下の土木

同縣下尾張國の北境を流るる木曾
川は濶瀆を爲すと共に水災を爲すも亦大にして災
害の及ぶ所夥からざるより夫の明治二十一年國庫より
三百萬圓を支出して治水の大事を成すことに決定し
たるが元來同縣下に屬する愛州は山國にして尾州とは
大に其の利害を異にするより時の縣知事藤岡田君は
尾州に木曾川の土木を起すと共に愛州に道路改修の
大工事を始め雙間の平衡を保たしめんと企望して右
二大工事を爲めに合計八十三萬圓を七箇年賦に徴
收し同年度間に於て共に其の成工を見んとする目的
より臨時郡部議會を開きしに其際兩州の議員中多少は
互に相争ひたる所ありたるも結局、原案の豫算額を合
計六十八萬圓(内尾の治水費四十一萬圓、愛の道
路改修費二十七萬圓)に修正して二大工事も之を
創始するものに議決したり乃ち一方なる木曾川の治水
工事は同年度より其の工事に取掛り今や既に其半に
及びたりと雖も他の道路の改修は未だ其の工事に着手
するを得ずと云ふ其の次第は道路改修工事の設計
たるや愛州なる飯田、足助、伊奈、別所、田原、西尾、平坂
の七街道を改修し以て大に北方諸州との交通を便利に
し且つ彼我物産の出入を自在ならしめんとする一大工
事にして其の實地改修すべき路線豫測の爲めに莫大の
時日と經費とを要せしが右各街道に當れる郡村の人民等
は孰れも改修工事の己れが居村に入らんことを欲し各
々縣廳に請願して此の間頗る纏結せる事情あり、結局
改修路線の豫測、飯田街道は十一路線、別所は八路線伊
奈は四路線、足助、田原、西尾は各々三線、平坂は一線通計
三十路線の多きに較れ該居民等も亦其の希望を達せん
が爲めに私に技師を雇ひ入れて各自に利害の計較
を爲し其筋に提出したる意見書の如きも二十餘通の多
きに上り互に相争ふて止まざるに於て縣會議員中特に
改修委員なる者を擧げて尙ほ其の得失の調査に従事
せしめたりと雖も一方には去る二十一年度以降、豫算
に基きて年々徴收し來りたる改修經費の金額既に積ん
で十數萬圓の上に出で且つ多端なる豫測も漸く其の成
効を告げ今や七箇年の期限も既に其の過半を経過せん
とし復た等閑に附すべからざる者あるを以て親任縣知
事岩村高俊氏は除ての設計に基き今度編む七道改修の
路線を一定せしめんが爲め去る二十日より更に臨時郡
部議會を開きしに彼の七道郡村の人民二百餘名は特に
名古屋に出で來り日々東西に奔走して各自に其の希望
を達せんとす方競争中の由あるが同議會の意向は何れ
に歸すべきや未だ知るべからざりと云へり

代議士の候補者

尾張國の候補者
第四選舉區にして衆議院議員
十二人あり兼て同區より撰
故ありて其の任を辭し去る者
れば不日其の補欠擧行を行
に先ち同區の有志諸氏は其
に先任郡部會議員に就て
告し且つ同郡の代議士森東
察氏に同様の勸告を爲し東
直ちに郡部を擧地に派し
と迄に照會したれども氏は
(同縣會議員)に其の候補者
中にも之を希望する者なき
其の意向の如何を明言せず
年宮田氏と競争して第二點
議員)松山義根氏前同郡長
の如き、俱に自から出でし
を擧ぎ各々應援の有志者を
は皆多少の強弱あるを免
後任候補者として昨今屈指
内藤、村上四氏の外に出で
○大坂城内に貯水池設置を
就て其貯水池を大坂城内に
に凡十七萬圓計の相違あれ
可く工費を省かんとして曩
出願したるも當時大坂陸軍
を指するの恐れありとて容
大坂の水道敷設も殆んど廢
事の轉任に付き益々市民の
なしと言ひ居りしに去る二
後新郡知事が府廳に出頭
術氏を始め水道調査委員を
向ひ從來抽者と諸君と熱心
城內貯水池を許可せられざ
るの結果を見ざりしも城內
て困難に達し遂に許可せら
氏に於て調査の成績を市會
を經て實行あらんを望むと
も西村知事の志を繼ぎ水道
あるよし右に付翌二十二日
内に至り兼て測量済の貯水
三日より臨時市會を開き調
し

泰安號の難船

支那支那
初旬同港の警備艦泰安に搭
ため登州府津縣地方に赴き
の沖合に碇泊し居りしに同
難に便あらざるを以て東方
航路に避けしが爾來一週間
爲めに船一挺數十丈を失
深夜なりしを以て誰一人と
より或は沈没したるからん
電報を以て芝罘へ通知した
局は汽船廣濟を以て該艦捜
時は中々の騒ぎありしも該
航し道台を離せ無事芝罘港